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В статье произведен анализ механизма правовой защиты контрагента казны по договору по-
ставки в Российской империи ХIХ — начала ХХ в. Выделены основные инструменты такой защи-
ты, прослежена их эволюция. Проанализирован административный и судебный порядок разреше-
ния споров между казенным поставщиком и государством, установлены характерные особенности 
и проблемы применения соответствующих норм в Российской империи. Сделан вывод о том, что 
развитие законодательства шло по пути постепенного ослабления правовой защищенности постав-
щика. Одним из факторов этого процесса являлся пересмотр правовых позиций государственных 
органов в части определения объема прав казенного поставщика при возникновении спора с каз-
ной, а также порядка их реализации. Отмечен тот факт, что нормы законодательства Российской 
империи ХIХ — начала ХХ в. нарушали ключевые права казенного поставщика, а также противо-
речили принципам гражданского права. В результате обобщения отдельных позиций отечествен-
ных цивилистов сформулирован перечень положений, включение которых в законодательство о ка-
зенных поставках способствовало бы усилению правовой защищенности казенного поставщика, а 
также повышению эффективности правового регулирования договора казенной поставки в целом.
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The article analyzes the mechanism of legal protection of a treasury counterparty under a supply 
agreement in the Russian Empire of the 19th — early 20th century. The main tools of such protection are 
highlighted, their evolution is traced. The administrative and judicial procedures for the resolution of 
disputes between the public supplier and the state are analyzed, the characteristic features and problems 
of the application of the relevant rules in the Russian Empire are established. It was concluded that 
the development of legislation followed the path of gradual weakening of the legal protection of the 
supplier. One of the factors of this process was the revision of the legal positions of state bodies in terms 
of determining the scope of rights of the treasury supplier in the event of a dispute with the treasury, 
as well as the procedure for their implementation. It was noted that the norms of the legislation of the 
Russian Empire of the 19 — early 20 centuries violated the key rights of the government supplier, and 
also contradicted the principles of civil law. As a result of the generalization of certain positions of 
domestic civilists, a list of provisions was formulated, the inclusion of which in the legislation on public 
procurement would enhance the legal security of the public supplier, as well as increase the effectiveness 
of legal regulation of the public procurement contract as a whole.
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